ABM Y ENTORNO FINANCIERO

Tenemos 1.4 billones de pesos listos para prestar: ABM

"El presidente López Obrador no cambió las reglas bancarias y vimos un crecimiento muy importante en la inversión de la banca, en capital, tecnología y en todo lo que se tenía que hacer", destaca Julio Carranza Bolívar, presidente de la Asociación de Bancos de México. A unas semanas de las elecciones presidenciales, la ABM muestra fortaleza en los principales indicadores de capitalización y cartera vencida, por lo que asegura tener 1.4 billones de pesos listos para prestar a empresas y usuarios. Carranza Bolívar considera que tanto la certidumbre como la confianza son importantes no solo dentro del sector bancario, sino para la inversión en general, ya que la eventual inyección de recursos en el país se traduce en un crecimiento económico y desarrollo social, dijo en entrevista con El Sol de México, previo a la 87 Convención Bancaria. El pendiente que queda, según Carranza Bolívar, es el combate a la informalidad y seguir apoyando a las pequeñas y medianas empresas (pymes), que son fundamentales para la economía mexicana. Con la entrada de nuevos jugadores al sistema financiero mexicano, como las instituciones de tecnología financiera (fintech), el presidente de la ABM resaltó que también se necesita un piso parejo y entorno de certidumbre a favor de los usuarios.

EL SOL DE MÉXICO

'Tarjetazos' suman 16 meses a doble dígito

El uso de tarjetas de crédito y débito mostró una leve desaceleración en marzo, pero el ritmo de crecimiento sigue siendo sólido pese a las elevadas tasas de interés, según datos divulgados por el Banco de México. En marzo, el monto operado a través de los plásticos registró un alza de 13.5 por ciento anual real, desde el 18.9 por ciento que se reportó en febrero. Analistas estiman que hacia delante el consumo seguirá resiliente. Sin embargo, analistas de Intercam indicaron que no descartan una desaceleración para

este año (en el crédito al consumo), ante temas como la persistencia en altas tasas de interés.

EL FINANCIERO

Mejora tecnológica, clave en escisión de Banamex: Romo

En el marco de la 87 Convención Bancaria, en medio de la separación de la banca comercial y corporativa, Manuel Romo, director general de Citibanamex, expuso que están invirtiendo en la plataforma tecnológica de ambas divisiones, pues es importante que salgan fortalecidas de este proceso. "En realidad lo que estamos buscando es que tanto Banamex como Citi tengan la mejor plataforma tecnológica de servicios para nuestra clientela", comentó Romo en entrevista con MILENIO previa a la Convención Bancaria. Manuel Romo destacó la importancia de que los reguladores mexicanos desarrollen un piso parejo en el sector financiero ante la entrada de nuevos jugadores tecnológicos. El director general de Citibanamex señaló que uno de los grandes temas para la nueva administración federal en el país, y en la que están todos los bancos de acuerdo, es la inclusión financiera, siempre que todos tengan la misma regulación.

MILENIO DIARIO

Se quedará Banamex con 22 millones de clientes y Citi con 2 mil, en una transición suave

Una vez que se concrete la separación de Citi y Banamex, como parte de la venta del banco mexicano por el consorcio estadunidense, la unidad nacional se quedará con 22 millones de clientes y la del país vecino con 2 mil, informó Manuel Romo, director general de Citibanamex. En entrevista previa a la 87 Convención Bancaria, detalló que no se ha decidido si la oferta pública inicial con la cual Citi se desprenderá de Banamex se hará en el mercado de valores de Estados Unidos o en México, pero ahora están enfocados en separar las instituciones, un proceso del cual los clientes no se percatarán. Sobre la situación económica, resaltó que se deben aprovechar todas las oportunidades que hay en el actual contexto mundial, y no atribuyó a un solo gobierno los cimientos que tiene el país para incrementar sus niveles de crecimiento. En cuanto a la reunión pendiente con Claudia Sheinbaum, comentó: "Hemos hablado con la doctora y estamos viendo si hay oportunidad (...) Lo que estamos viendo con esta muy buena relación que

tenemos con la doctora es si existe oportunidad de que tenga un espacio en su agenda para tener este diálogo".

LA JORNADA

IA en la banca: selección y control

Para el sector bancario, la fuerza transformadora de la inteligencia artificial (IA) es una herramienta indispensable, no obstante su uso debe darse con cautela. Citibanamex, por ejemplo, utiliza distintas herramientas de IA en áreas como la prevención de fraude, automatización de procesos, atención a clientes y eficiencia operativa. Manuel Romo, director general de Citibanamex señala previo a la Convención Bancaria: "Tiene que haber un control y un monitoreo muy estricto porque no puedes asumir que la inteligencia artificial de hoy a mañana va a sustituir el juicio del banco y que eso ponga en riesgo el capital o la liquidez. Creemos que tenemos que ser muy cuidadosos y por eso lo utilizamos en capítulos y en procesos específicos, en donde monitoreamos y vemos que únicamente sea un beneficio para el cliente. Probamos y vamos viendo si funciona o no, pero no es cambiar al banco por completo, eso sería ponerlo en demasiado riesgo, hay que irlo haciendo progresivamente", indicó el directivo

REFORMA

Banamex: "tenemos que regresar al liderazgo en todo lo que hacemos"

"Banamex no sabe no ser líder, cuando no es líder es medio incómodo, entonces tenemos que regresar al liderazgo en todo lo que hacemos", afirma Manuel Romo, director del todavía Citibanamex. Lo anterior lo expresa en medio del proceso de separación de Citibanamex, que en algún momento de la segunda mitad de este año, derivará en dos instituciones: Citibank México, con el negocio institucional, y el Banco Nacional de México, con el de banca de empresas y consumo. En entrevista, Romo destaca que el anuncio de la venta de Banamex significa generar un ambiente de mayor competencia en el sistema financiero mexicano, ahora, con dos bancos dentro de los 10 más importantes del país.

EL ECONOMISTA

Banorte: "Como banco universal que somos, vamos a ir por todo"

"Como somos un banco universal y no de nicho, la oportunidad la tenemos que agarrar en todos lados", expresa Marcos Ramírez, director general de Banorte. En entrevista, previa a la Convención Bancaria, destaca que el banco regiomontano ha venido creciendo y hoy se encuentra entre los tres primeros del sistema. Además, en el 2023, fue el segundo que más utilidad registró. "Era un banco grande y ahora es mucho más grande. Banorte está más fuerte que nunca", dice. Resalta que la única pieza que les faltaba era su banco digital, Bineo, el cual lanzaron en enero del presente año. "Hicimos el banco digital, que era la única pieza que nos faltaba para tener todas las posibilidades de todo lo que quisiera el cliente, porque tenemos una banca digital adentro, pero si la quisiera afuera, hicimos el banco digital (...) entonces ya lo único que nos falta es darle continuidad a todo", enfatiza.

EL ECONOMISTA

Nearshoring está funcionando, asegura HSBC

"El país es muy importante en el entorno global. Es una parte clave de las cadenas productivas globales que se acelera gracias al nearshoring, el cual permite un crecimiento económico más robusto, que si bien todavía es desigual, lo es en menor medida", aseguró Jorge Arce, presidente del Consejo de Administración y director general de Grupo Financiero HSBC. Resaltó que el modelo de desarrollo y crecimiento de México es la apertura económica y eso no ha cambiado. Recordó que en la actual administración se firmó un tratado de libre comercio muy ambicioso y esa misma pauta se mantiene, lo que ha dado oportunidades de progreso al país. En entrevista, a unos días de realizarse la 87 Convención Bancaria, Arce señaló que para aprovechar al máximo la relocalización de las empresas es importante invertir en energía, agua, educación, infraestructura.

EL FINANCIERO

México, sede de negocios

Jorge A. Arce Gama, presidente del Consejo de Administración de Grupo Financiero HSBC, destacó que ante los buenos resultados de los últimos dos años, el optimismo sobre México es común en todas las empresas globales operando ya en el país. "Todos (clientes) están muy optimistas, pues han

tenido un gran año en 2023 y lo más seguro que también en 2022. A pesar de la pandemia, creo que les fue mejor operando en México que en cualquier otro país", destacó. Ello, reconoció, sin dejar de lado que hubo algunos sectores que tuvieron diferentes dinámicas de energía u otras industrias que se tuvieron que adaptar a una realidad diferente, aunque ya se está corrigiendo. "Pero, en general, la visión de México es de un optimismo absoluto", reiteró en entrevista con El Heraldo de México de cara a la 87 Convención Bancaria.

EL HERALDO DE MÉXICO

Hay espacio para dar productos financieros a más mexicanos

Todos los participantes del sector financiero mexicano cuentan con oportunidades para crecer dentro del país, ya que el nivel de bancarización es muy bajo para el tamaño de la economía, en relación con otras del mismo nivel, manifestó Felipe García, director de Santander México. A pocos días de que se realice la 87 Convención Bancaria, García Ascencio instó a asegurar que los jugadores sigan las mismas reglas a fin de cuidar los ahorros de los consumidores y, que a la par, se mantenga la solidez dentro del sistema financiero. Recordó que en la pasada edición del evento más importante del sector bancario, las preocupaciones se centraron en la quiebra de algunos bancos regionales en Estados Unidos; sin embargo, esto no impactó de ninguna forma al sistema mexicano gracias a su nivel de supervisión y regulación.

EL FINANCIERO

La apuesta más grande es por México: Santander

La apuesta más grande de Santander en Norteamérica es por México, cuyo mercado mantiene un extenso espacio de crecimiento para ampliar la oferta de servicios bancarios y ganar clientes, afirmó el director general del banco en el país, Felipe García Ascencio. En entrevista previa a la 87 Convención Bancaria, explicó que debido a la relación comercial con Estados Unidos, en medio de la ola de nearshoring, la perspectiva de crecimiento para México en el futuro se mantiene alta. "Y sí además México tiene un nivel de penetración relativamente bajo comparado a otros países, el recorrido que hay pues es realmente muy alto, entonces el compromiso es total. Los tenemos muy interesados en Norteamérica, muy interesados en México en

particular. Entonces el grupo va a seguir apostando fuerte en México". Agregó que, si bien el proceso electoral en el país o la posibilidad de que Donald Trump regrese a la Casa Blanca añadirán la incertidumbre normal de cada elección, no afectará el desempeño económico.

EL UNIVERSAL

Nuevas capacidades y estructuras

Se anticipa que el sector financiero sea uno de los que más se van beneficiar de la IA, consideró Felipe García Ascencio, director general de Grupo Financiero Santander México. "Hay muchas aplicaciones de Inteligencia Artificial, nosotros la usamos desde hace bastante tiempo en algunas áreas del banco y la realidad es que con las nuevas tecnologías, las nuevas versiones que van saliendo, la herramienta cada vez es más potente y cada vez tiene más aplicaciones". A principios de este año, Santander México presentó, en conjunto con Endeavor, el estudio "Megatendencias: una guía de las tecnologías que revolucionarán 2024". Entre los principales hallazgos se destaca que en el País serán el biohacking, metaverso, Inteligencia Artificial, cleantech y gaming son las tecnologías que marcarán la diferencia y de éstas será la IA la tecnología a la cual se le dará prioridad, debido a las previsiones de crecimiento en el año.

REFORMA

Delinea tecnología mayor competencia

Carlos López-Moctezuma, director general de BanCoppel consideró que "En los últimos años la banca ha sufrido un proceso de transformación importante: pasar de una banca tradicional a una banca más omnicanal y más presente en canales digitales. Esto se ha visto todavía más reforzado con la entrada de nuevos participantes, bancos totalmente digitales y participantes fintech". La institución financiera está en vías de integrar diversas herramientas de IA, y ya tiene proveedores de herramientas que se esta nueva tecnología, así como machine learning. Recientemente, Grupo Coppel anunció destinará que en 2024 aproximadamente 12 mil millones de pesos a su plan de crecimiento, en el que tiene contempladas la apertura y renovación de tiendas, el impulso a las energías renovables y la aceleración de su transformación tecnológica.

REFORMA

Solicitan paciencia a Banxico sobre tasas

La tarea del Banco de México (Banxico) por controlar la inflación está en un tramo complejo para llevarla a 3.0 por ciento anual y si bien se ha observado una moderación en meses recientes, el banco central debe ser muy paciente para llevar a cabo los ajustes a la tasa de interés, consideró Gabriela Soni, directora de Estrategias de Inversión en UBS México. Dijo en entrevista, que aún hay trabajo por hacer por parte de Banxico y queda camino largo por recorrer para alcanzar el objetivo "Este último tramo por recorrer suele ser el más difícil y hay que tener mucha paciencia". Soni prevé que Banxico optará por mantener sin cambio la tasa en 11.00 por ciento para la decisión del 9 de mayo, ya que la Junta de Gobierno "se ha esforzado por mandar una señal de que el recorte de marzo no es el inicio de un ciclo de recortes".

EL FINANCIERO

La banca debe reducir tasas: CCE

Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) dijo que "México tiene una banca muy fuerte, muy responsable y muy comprometida con el sector empresarial pero se necesitan tasas de interés más competitivas para que las pequeñas y medianas empresas puedan acceder a las líneas de financiamiento que ofrecen". De acuerdo con la Asociación de Bancos de México (ABM), hasta el cierre de 2023 el crédito otorgado por la banca comercial alcanzó los seis billones 20 mil millones de pesos, 10.3% nominal más que en el mismo periodo de 2022. La cartera de empresas, por su parte, reportó un crecimiento nominal anual de 7.6% con lo que llegó a tres billones 202 mil millones de pesos. Sin embargo, de acuerdo con la más reciente encuesta sobre la Evolución del financiamiento a las empresas elaborada por el Banco de México (Banxico), 64.9% de las unidades económicas en el país se financia a través de proveedores mientras que 32.3% usa crédito de la banca comercial. Consideró que si la banca acompañada del gobierno, a través de los bancos de desarrollo, asumen el riesgo de disminuir el costo del financiamiento bancario se detonaría el crecimiento de las unidades económicas, las inversiones así como de la creación de puestos de trabajo.

EXCÉLSIOR

Afecta corrupción al avance del PIB

La corrupción e impunidad cobraron relevancia como factores que afectarían el crecimiento económico en los próximos seis meses, incluso más que la inflación, de acuerdo con analistas consultados por el Banco de México (Banxico). Mientras en marzo del año pasado 5 por ciento de los analistas encuestados por el instituto central consideró a la corrupción como un factor que podría obstaculizar el crecimiento económico, en el mismo mes de este año la cifra ascendió a 12 por ciento. En contraste, la inflación preocupa a menos, debido a que mientras en marzo de 2023 alrededor de 13 por ciento de los especialistas encuestado lo consideraba un posible factor de riesgo, para este año la cifra se ubicó únicamente en 5 por ciento.

REFORMA

Impulsan productos para la prevención

Visa incorporó a su negocio global de servicios tres nuevas soluciones impulsadas por Inteligencia Artificial para ayudar a la prevención de fraude y riesgo. De acuerdo con la compañía global de pagos, estos productos están diseñados para reducir el fraude en pagos inmediatos de cuenta a cuenta y con tarjeta no presente, así como en transacciones dentro y fuera de la red de Visa. Los nuevos productos impulsados por IA que estarán disponibles a partir del primer semestre de 2024 son los denominados Visa Deep Authorization, Expansión de Visa, Advanced Authorization y Visa Risk Manager para pagos con tarjetas que no son Visa y protección de pagos de cuenta a cuenta en tiempo real. Son parte del conjunto de soluciones de extremo a extremo de Visa Protect y ofrecen a sus clientes un sistema robusto de protección en las transacciones de pago soportadas por la plataforma de Visa, lo que da grandes ventajas a sus usuarios.

REFORMA

BM: en México, la mayor concentración de riqueza en pocas familias

Cerca de 95 por ciento de las 50 empresas privadas más grandes de México están en poder de las familias más ricas del país y tienen ingresos que equivalen a una cuarta parte del producto interno bruto (PIB), reportó un nuevo informe del Banco Mundial. Esto resulta en que también sea el país

con mayor porcentaje de empresas familiares que cotizan en bolsa, el doble que en el promedio mundial. Esas ocho familias, vinculadas en algún punto con nombres como Telmex, América Móvil, Telcel, Grupo México, Cinemex, Banco Azteca, Elektra, Tv Azteca, El Palacio de Hierro, GNP Seguros, José Cuervo, Grupo Modelo, Banorte y Maseca, entre otros, tienen una riqueza conjunta de 170 mil millones de dólares.

LA JORNADA

Destaca Banco Mundial indagaciones de Cofece

El 40 por ciento de la actividad económica del País ha sido investigada por presuntas prácticas anticompetitivas desde la creación de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), en 1993, hasta 2018, reveló un informe del Banco Mundial (BM). Una característica única de la ley de competencia mexicana es el uso de multas y órdenes de supervisión (de cese inmediato, medidas cautelares y directivas de cumplimiento) para detener cualquier comportamiento ilegal de las partes involucradas, indica el informe Perspectivas Económicas, América Latina y el Caribe", publicado este mes. El BM analizó el impacto de las sanciones impuestas por la Cofece con base en 90 casos.

REFORMA

Círculo de crédito, en la carrera de impulsar el open finance

El reporte "Explorando Nuevos Horizontes: Riesgos y oportunidades del open banking en México", señaló que la situación crediticia en el país es compleja, debido a una inclusión financiera baja, a que existen tasas de interés elevadas y a la falta de información para evaluar el riego de los solicitantes. El documento señaló que la implementación de modelos basados en banca abierta podrían plantearse como una solución a estos retos. En este escenario, la Sociedad de Información Crediticia (SIC), Círculo de Crédito, busca consolidarse como centro de datos abiertos, a través de la colaboración con otras entidades financieras y difundiendo el potencial de las herramientas de finanzas abiertas. Sin embargo, aún están pendientes las definiciones de las reglas para que bancos, fintech, financieras populares y otras entidades puedan compartir información debido a que hasta la fecha únicamente se han publicado las reglas secundarias para las SIC y Compensación, permitiendo que Círculo de Crédito pueda desarrollar herramientas en una etapa temprana. **EL ECONOMISTA**

Remate MVP

A unos días de que inicie la convención de la ABM, el Padre del Análisis Superior decidió entregar el premio MVP de la banca a Jorge Arce y su equipo de HSBC puesto que es la institución que ha tenido los mejores resultados durante este año. Han sabido aprovechar la oportunidad de hacer crecer el tamaño y la rentabilidad del banco. Desde el punto de vista global, una de las maneras de verlo es que, mientras HSBC decidió cerrar su operación en Argentina, ha ampliado su trabajo en México, puesto que han tenido muy buenos resultados. El banco, que tiene como CEO mundial a Noel Quinn y director para EU y América a Michael Roberts, está verdaderamente comprometido con México puesto que, por mucho, tiene los mejores resultados de la región. Otra manera de valuar el exponencial crecimiento que han tenido son sus tarjetas de crédito, que tienen ya 2.17 millones, superando ligeramente a Banorte, encabezado por Marcos Ramírez, que cuenta con 2.11 millones de plásticos. (...)

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior David Páramo

Llegaron las reuniones de primavera del Fondo Monetario Internacional

Llegaron las reuniones de primavera del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial, y nos adelantan que por parte de México estarán el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O; el subsecretario del ramo, Gabriel Yorio, así como la gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja (...) Pero también estarán el viernes en Acapulco (...) Para asistir a la Convención Bancaria. Con ello, los funcionarios tendrán una semana muy movidita para estar en ambos lugares, y en el caso de los hacendarlos podría ser su última vez con una agenda tan complicada (...)

EL UNIVERSAL, columna Desbalance

Que el titular de Hacienda

Que el titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, inició en Washington reuniones con el FMI y el Banco Mundial. Entre otras actividades, se reunirá con el Atlantic Council y el Consejo de las Américas para enfatizar el rol de México en el desarrollo económico regional y la situación financiera y económica de nuestro país, además de que tendrá encuentros privados con las principales calificadoras internacionales y participará en la reunión

ministerial del G20. El jueves por la noche regresará a México para acompañar al presidente Andrés Manuel López Obrador el viernes a la clausura de la Convención Bancaria de Acapulco. (...)

MILENIO DIARIO, columna Trascendió

Banorte: hacer de lo ordinario lo extraordinario

El entorno en el que opera el sistema bancario ha sido impactado por tres grandes desarrollos: la tecnología disruptiva, mayor regulación de prevención de riesgos y el incremento de la competencia de nuevos y digitales jugadores no bancarios. Banorte es el banco y grupo financiero que preside Carlos Hank González y dirige Marcos Ramírez, que adquirió cinco bancos, nunca estuvo en el Fobaproa y, de ocupar la posición 19, hoy está en lugar 2 del sistema. El primer ejecutivo de Banorte subraya el esfuerzo para fortalecer la respuesta del equipo, que trabaja con un solo objetivo de arriba hacia abajo, basado en la meritocracia (...) Marcos Ramírez concluye: las fintech son una gran competencia, siempre y cuando tengamos piso parejo, hay mucho mercado y cada uno haremos lo necesario. La banca no está cruzada de manos. Es importante que mantengamos un supervisor fuerte, que le entiendas y que sea rápido y eficaz para resolver y acotar riesgos a tiempo" (...) **Convención Bancaria. Interesante respuesta de Claudia Sheinbaum, la candidata de Morena y la coalición Juntos Haremos Historia, sobre si le gustaría que el titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, continuará en la dependencia si gana la elección. "Me gustaría, no se lo he pedido, pero sí". Lo importante es que la pregunta se hace previa a la Convención Bancaria y es un mensaje que dará certeza en que, de ganar la elección, será una Presidenta económica, fiscal y financieramente responsable. (...)

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente Alicia Salgado

Crece expectativa por pasarela en la Bancaria

Los banqueros llegarán bien y de buenas a su 87 Convención que inicia este jueves en Acapulco, con una gran solidez financiera, utilidades récord por las elevadas tasas de interés, excelente relación con las autoridades financieras y con una gran liquidez, porque el reto que les falta por cumplir y que reiteran cada año es el compromiso de otorgar más créditos para el desarrollo del país, especialmente a las empresas de menor tamaño. La convención de la ABM, que tiene como tema central el Progreso de México

y la responsabilidad compartida, será suigéneris por varios motivos: se realiza en Acapulco, lejos aún de recuperarse al 100% de los efectos del huracán Otis que devastó el puerto hace solo seis meses, Es la primera vez que la convención no será inaugurada ni por el Presidente de la República — porque Andrés Manuel López Obrador cambió a última hora la agenda — ni por las autoridades financieras porque la convención coincide con la reunión de primavera del Banco Mundial y del FMI (...) La gran expectativa de la convención será, desde luego, la pasarela de presidenciales porque sería la primera y la única a la que asistirá Claudia Sheinbaum, la candidata de Morena y partidos aliados, quien se ha negado en forma tajante a participar en otras pasarelas convocadas por organismos del sector privado, por lo que la agenda política terminará prevaleciendo sobre los temas bancarios y financieros, lo que no hubiera ocurrido si López Obrador hubiera inaugurado la Convención el jueves en la tarde, como estaba originalmente programado (...)

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates Maricarmen Cortés

Aquí los nombres de los próximos bancos

El tiempo parece que dio la razón y puso también en su lugar a muchas fintech, que aseguraban que ser un banco era algo obsoleto y del pasado, y que ellos eran la modernidad; pero en México, una de las mejores formas de operar por la seguridad que se le da a los usuarios, por la regulación que deben cumplir y se protege la solidez del sistema financiero, sigue siendo la de un banco. Ahora, en exclusiva, si bien algunos nombres ya se han ido manejando, les puedo confirmar que hay en la "fila" de espera cinco instituciones que están en procesos ya muy avanzados para obtener una licencia bancaria. Todo dependerá de que cumplan con los requerimientos de la SHCP vía la Unidad de Banca, Valores y Ahorro, que lleva Alfredo Navarrete, también de la CNBV, que tiene al frente a Jesús de la Fuente, y del Banxico, que lidera la gobernadora Victoria Rodríguez (...)

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva Reus

Hasta 100 mil pesos. Klar, negocio para préstamo personal

Klar, que dirige Stefan Möller, lanzó una línea de negocio de préstamos personales por hasta 100 mil pesos para usuarios del neobanco. Según el Panorama de Inclusión Financiera 2023, de CNBV, México ocupa el quinto lugar dentro del listado de créditos de la banca comercial por cada 10 mil adultos en América Latina. (...)

MILENIO DIARIO, columna Inversiones

ENTORNO ECONÓMICO

FMI ajustará a la baja expectativa de crecimiento para México en el 2024

El Fondo Monetario Internacional (FMI) reducirá su pronóstico de crecimiento para este año, que hoy se encuentra en 2.7%, al incorporar el enfriamiento de la actividad económica que comenzó a materializarse desde el último trimestre del año pasado, proyectaron analistas de BNP Paribas y Bx+. Previo a la divulgación de expectativas mundiales que realizará el FMI, en el marco de sus Reuniones anuales de primavera que inician esta semana en Washington D.C., expertos consideran que no hay elementos para esperar que el organismo mantenga su previsión de crecimiento para el país en 2.7 por ciento. La economista para México de BNP Paribas, Pamela Díaz Loubet, advierte que la inversión productiva y el consumo siguen perdiendo fuerza desde el último trimestre del año pasado.

EL ECONOMISTA

Españoles ven a México como el país más atractivo de AL para invertir

Las grandes empresas españolas, pero también las medianas y pequeñas con capacidad de trascender fronteras, tienen a México como su destino predilecto para invertir en América Latina, muy por delante de Colombia, Chile, Perú, Brasil y Argentina. Más de 82 por ciento de las compañías ibéricas con intereses en la región están presentes en México, sobre todo porque consideran que es el mejor sitio para desarrollar sus proyectos, pero también porque no ven riesgos de inestabilidad política ni económica, entre otras cosas por la solvencia y fortaleza del peso. Según el Informe de Inversión Española en Iberoamérica, realizado por la IE University, México es la nación

más atractiva para los corporativos españoles, tanto multinacionales, grandes y las pymes.

LA JORNADA

Pese a promesa de que iba a bajar, gasolina ha subido 20% en sexenio

Alejandro Montúfar, director general de PETROIntelligence, dijo que el incremento en el precio de la gasolina en México se debe a los mercados internacionales y los sucesos que han ocurrido en el mundo a lo largo de estos años. "Los más importantes fueron el periodo post-pandemia donde los precios tuvieron incrementos extraordinarios por las distorsiones de la Covid-19, la guerra Rusia-Ucrania y últimamente los conflictos en Medio Oriente", explicó. Aseguró que se espera que continúe la tendencia al alza en los precios de los combustibles a nivel internacional durante los siguientes meses.

EL ECONOMISTA

Ven presión en finanzas públicas por gasto en pensiones

De aprobarse la iniciativa de reforma constitucional del presidente Andrés Manuel López Obrador en materia de pensiones y las propuestas de las candidatas, el gasto presupuestal en este rubro se elevaría de 5.8 por ciento del PIB actualmente, a 7.8 por ciento para 2030, estimó el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). Alejandra Matías, directora del organismo, advirtió que el acelerado aumento de compromisos de gasto en pensiones puede poner en riesgo la sostenibilidad de las finanzas públicas y el financiamiento de otros derechos como la salud y educación. La calificadora Standard and Poor's (S&P) reconoció que distintas reformas, como la introducción de la pensión mínima garantizada en 2020, sumada a las pensiones no contributivas, ya son un componente de la presión fiscal. El gasto en pensiones continuará elevándose en los siguientes años; sin embargo, con la reciente iniciativa constitucional y con las propuestas de las candidatas, se ponen en riesgo las finanzas públicas.

EL FINANCIERO

Morena alista aval a reforma de pensiones

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, reiteró su llamado a la oposición para aprobar la creación del Fondo de

Pensiones para el Bienestar y aseguró que el proyecto no toca a las Afore y, por el contrario, "protege los ahorros de las y los trabajadores para garantizar pensiones dignas". "Es generoso, es solidario, es complementario, es un fondo que dignifica la vida de los trabajadores. Las Afore no se tocan: ni por las administradoras ni por los partidos, gobiernos, por nadie, eso es de los trabajadores y tiene un gran valor significativo, porque tiene que ver con una vejez, con una pensión digna para ellos", apuntó. El líder parlamentario destacó que la reforma no se trata de una medida electorera, sino de justicia social y de dignidad para más de 45 millones de trabajadores.

EL UNIVERSAL

Advierten PRI y PAN que irán a Corte si pasa reforma de pensiones

Líderes parlamentarios del PRI y el PAN en la Cámara de Diputados anticiparon que, de aprobarse la iniciativa de Morena de crear el Fondo de Pensiones para el Bienestar con los recursos de las Afores, acudirán a la Suprema Corte, mediante el recurso de una acción de inconstitucionalidad. A unas horas de que se vote este lunes el dictamen en la Comisión de Seguridad Social, calificó de ilegal que el gobierno federal pretenda crear dicho fondo al que transfiera el ahorro para el retiro de los adultos mayores de 70 años, que no estén activos, a un fideicomiso manejado por la Secretaría de Hacienda y el Banco de México. En respuesta, la coautora de la iniciativa presentada en San Lázaro -junto con el coordinador Ignacio Mier-, la diputada morenista Angélica Ivonne Cisneros Luján, presidenta de la Comisión de Seguridad Social, acusó que "la derecha sólo tergiversa y mal informa con mitos y falsas realidades".

EL FINANCIERO

Propone Biva fondo para que Afores inviertan en pymes

El mercado bursátil mexicano trabaja en la creación de un instrumento que permita a las pequeñas y medianas empresas (pymes) ser atractivas para los grandes inversionistas como las administradoras de fondos para el retiro (Afores). Las Afores podrán invertir los recursos en las pymes que coloquen deuda o capital bajo el esquema de emisión simplificada de valores, producto de la reforma aprobada a la Ley del Mercado de Valores y Fondos de Inversión (LMV), explicó Santiago Urquiza, presidente de Central de Corretaje, matriz de la Bolsa Institucional de Valores (BIVA). EL ECONOMISTA

Vector Partners planea nuevo fondo de inversión de 4,000 mdp

Vector Partners, administrador de fondos de inversión filial de Vector Empresas, planea levantar este año un nuevo fondo de inversión por 4,000 millones de pesos, dirigido a empresas medianas mexicanas que requieran de financiamiento para su crecimiento y expansión. Así lo adelantó Rebeca Pizano, directora general de Vector Partners, luego de recordar que con su primer fondo generalista captaron 2,000 millones de pesos, recursos que distribuyeron en 11 transacciones o créditos empresariales, con un vencimiento a largo plazo. "Hoy, mi reto es el levantamiento del segundo fondo. Estamos en esta etapa y esperamos que sea en este año (...) Quisiera repetir la misma tesis de inversión de nuestro primer fondo (apoyar a empresas medianas, en crecimiento, con proyectos innovadores, en sectores estratégicos).

EL ECONOMISTA

Israel, clave 7 en tecnología

México puede convertirse en el principal hub en innovación tecnológica israelí en este proceso de relocalización de cadenas de valor, consideró Edouard Cukierman, socio director de Catalyst Funds, una de las principales empresas de capital privado con fondos en Israel. Cukierman destacó que Israel cuenta con importantes empresas de desarrollo tecnológico especializadas en biotecnología, ciberseguridad, inteligencia artificial y movilidad automotriz que pueden impulsar aún más a las compañías mexicanas. Un ejemplo de ello, dijo, fue la adquisición por parte de Mexichem de 80 por ciento de Netafim, considerada la joya israelí en riego por goteo, y ahora la empresa mexicana es la que distribuye esta tecnología a nivel mundial y en un contexto en donde hay un encarecimiento del agua.

EL HERALDO DE MÉXICO

Llega a 57 semanas racha a favor del peso en Chicago

Por 57 semanas consecutivas, las posiciones especulativas netas han favorecido al peso mexicano en el mercado de futuros de Chicago y se ubican en su mejor posición desde el cierre semanal del 25 de febrero de 2020. Esta racha positiva inició desde el 8 de marzo de 2023 y se ha mantenido hasta el 9 de abril de 2024, al alcanzar 139,700 contratos, lo cual reafirma la confianza de los especuladores hacia la divisa local, según el último reporte

semanal de la plaza financiera. vistos desde antes de la pandemia, lo que refleja que el sentimiento sobre la moneda mexicana sigue siendo positivo", destacó Janneth Quiroz, directora de Análisis en Monex Casa de Bolsa.

EL ECONOMISTA

Aunque será hasta el último

Aunque será hasta el último día de abril cuando se lleve a cabo la votación para que el Consejo de Administración apruebe la propuesta de Ignacio Caride como nuevo CEO de Walmart, la decisión prácticamente ya está tomada. La carta fuerte de Caride es su experiencia en comercio electrónico, pues fue responsable de Mercado Libre en México durante varios años y esta característica es clave para cubrir la ruta que ya tiene trazada la compañía: duplicar el tamaño de sus ventas en los próximos 10 años. Aunque en 2023, Walmart abrió 162 nuevas tiendas, una cifra no vista en una década, lo cierto es que su principal apuesta está en aumentar su participación de mercado en el comercio electrónico en México, donde justamente Mercado Libre y Amazon tienen el liderazgo (...)

REFORMA, columna Capitanas

El explosivo caso Piña-Zaldívar

La investigación ordenada contra 61 integrantes y exintegrantes del Poder Judicial, incluido el ministro en retiro Arturo Zaldívar, es una declaración de guerra de la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, contra el presidente Andrés Manuel López Obrador y su grupo político, y en los mismos términos en los que suele moverse el líder máximo de la 4T: con estrategias inéditas que se colocan en límite de los reglamentos y de la ley (...) En este caso, la denuncia anónima generó en menos de 24 horas una investigación, simple y sencillamente porque la misma se redactó ahí mismo dentro del recinto de Pino Suárez, en una de las ponencias de los ministros. En específico, diversas fuentes aseguran que el encargado de redactar el texto que se presentó ante el CJF el pasado 8 de abril fue uno de los ministros que está por dejar su cargo, con el apoyo de un nuevo colaborador de Norma Piña: Arturo Guerrero Zazueta (...) Esta semana se prevé que los jueces involucrados en las pesquisas harán público un pronunciamiento en el que se dicen víctimas de una persecución política; dos días después, magistrados saldrán a denunciar lo mismo (...)

EL UNIVERSAL, columna Historia de NegoCEOs Mario Maldonado

Fondo de Pensión, golpe en la confianza del trabajador

Hoy, la Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados podrá aprobar el Fondo de Pensiones para el Bienestar. Y con ello, de inmediato, se estará dando un golpe a la confianza a los trabajadores, que durante décadas han aportado a su cuenta de pensión para... ¿que el gobierno pueda hacer uso de ellas? Ahora los trabajadores sabrán que su cuenta en una afore sí se puede tocar (...) Pero, ¿por qué utilizar el dinero de los trabajadores? (...) De aprobarse hoy el dictamen en la Comisión de Seguridad Social, pasará al pleno de la Cámara de Diputados (...) La Asociación de Afores, la Amafore, presidida por Guillermo Zamarripa, ha buscado ser diplomática en este tema. La Amafore menciona que no se trata de una expropiación del dinero del trabajador, ya que éste, supuestamente, lo podrá reclamar (...) La iniciativa fue presentada por Ignacio Mier, líder de Morena en la Cámara de Diputados, y por la diputada Angélica Cisneros, presidenta de la Comisión de Seguridad Social y también legisladora de Morena. Pero se sabe que es una iniciativa propuesta por el presidente López Obrador (...) La pensión garantizada, entonces sería de 16 mil 777.78 pesos mensuales, por ser este el promedio salarial de quienes cotizaron en el Seguro Social el año pasado. (...)

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial José Yuste

El culebrón de las Afores

La iniciativa para que el gobierno federal se haga con los recursos de las cuentas individuales en las afores no reclamadas por trabajadores que cumplieron 70 años, ha sacado toda clase de chispas y diatribas entre quienes la rechazan y quienes la defienden, por una sencilla razón: mucha gente y muchas empresas no confían en el gobierno de AMLO. Estiman que, aceptando estos cambios legales, abren la puerta para que este gobierno y el próximo se despachen con la cuchara grande con los recursos del retiro de los trabajadores (...) Que se tomen 40 mil millones de pesos no reclamados por los trabajadores para ser integrados aun fondo gestionado por el gobierno que elevará las pensiones de ciertos trabajadores suena loable (...) Afortunadamente la Amafore ya aclaró que este cambio no implicaría ninguna expropiación del dinero del trabajador y tampoco la prescripción de sus derechos (...)

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata Carlos Mota

"Copete de pensiones", herencia riesgosa

La creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar (FPB), que tomará los recursos, no reclamados, de los adultos mayores de 70 años edad, para financiar el aumento al 100% del último salario a los trabajadores que ganen menos del sueldo promedio de cotización del IMSS, (16 mil 777.78 pesos al mes), parece inexorable. Al no ser una reforma constitucional y requerir sólo de la mayoría simple, el partido Morena y sus aliados tienen la posibilidad de aprobar esta reforma que tiene un efecto político-electoral inmediato en favor del gobierno y representa una herencia riesgosa para los siguientes gobiernos porque implica un compromiso creciente de recursos económicos extraordinarios, sin una fuente clara de fondeo (...) Este lunes se presentará un dictámen que comenzó a circular entre los legisladores el fin de semana pasada que, presuntamente prevé, que sólo se transfieran, de las Afores e instituciones de seguridad social, al nuevo FPB, los recursos de los trabajadores mayores de 70 años de edad, inactivos. Los trabajadores activos, mayores de 70 años de edad, quedarían excluidos. El Presidente de la República tiene prisa de que se apruebe ésta iniciativa y comience a operar el próximo mes de mayo (...) Lo cierto es que la ley obliga a las Afores a entregar los recursos no reclamados de los trabajadores, al Instituto Mexicano del Seguro Social, y éste está obligado a constituir una reserva. (...)

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos Marco A. Mares

La relevancia de que permanezca Rogelio en la SHCP

El viernes pasado, en una entrevista publicada en El Financiero, la candidata de Morena a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum, señaló que le gustaría que Rogelio Ramírez de la O, actual secretario de Hacienda, permaneciera en su cargo si ella es electa (...)

Tuve oportunidad de consultar con algunas personas del medio financiero sobre esta posibilidad y en términos generales me encontré con una respuesta muy positiva (...) Además de los atributos de Rogelio, hay otro ingrediente relevante para pensar en él como primer titular de Hacienda en un hipotético gabinete de Sheinbaum, bajo el supuesto de que gane la elección presidencial. Hacienda presentó hace una quincena los PreCriterios de Política Económica para 2025 en los que se traza un primer marco económico para el próximo año. No se trata de una propuesta inercial, sino de una que conlleva un fuerte recorte del gasto y del déficit público para el próximo año (...) Si el titular de Hacienda que plantea esta reducción es precisamente el que se encargue de aplicarla, habrá mayor confianza por parte de los mercados financieros (...) Si hay un funcionario que tiene la capacidad para organizar ese esfuerzo y asumir el reto es precisamente el actual titular de Hacienda. (...)

EL FINANCIERO, columna Coordenadas Enrique Quintana

Cuando hablamos de la dieta del mexicano

Cuando hablamos de la dieta del mexicano, un alimento nodal es la tortilla de maíz: en el campo el per cápita anual de consumo es de 79.5 kg y en las urbes de 56.7 kg. Con 135,000 tortillerías se llega a más de 122 millones de consumidores a razón de 25 millones de kg diarios, sean nixtamal o harina. El predominio que en el pasado tuvieron Maseca de Juan Antonio González, Minsa de Altagracia Gómez se ha diluido en más de una docena de actores. Obvio la fortaleza está en las tortillerías tradicionales con 330,000 colaboradores 240,000 proveedores y una facturación sobre 173,500 mdp anuales (...) Un reto era la App para hacerlo vía celular. Se resolvió vía una alianza con la sofipo Finsus de Carlos Marmolejo, firma financiera que de hecho enriquecerá la propuesta de beneficios (...) Ahora mismo se delinean las firmas de consumo que participarán con la idea de amarrar en el país mayores compras cotidianas mediante las tortillerías. Vaya desde Bimbo de Daniel Servitje, Lala de Eduardo Tricio, Kimberly, Coca, P&G, Nestlé, hasta regionales. Así que plan en marcha del CNT en pro de un giro definitivo a ese gremio. (...)

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres Alberto Aguilar

ENTORNO POLÍTICO

INE espera entre 60 y 64 millones de votos

A un mes y medio de las elecciones, la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, perfila una votación de entre 60 y 64 millones de sufragios para el 2 de junio. "Esperamos que sea una participación que se mantenga en los márgenes entre 60 y 64 por ciento o que suba", declaró Taddei Zavala en entrevista. En las elecciones presidenciales de 2018, salió a votar 63 por ciento de las personas registradas en el listado nominal, lo cual se tradujo en 56 millones 601 mil 874 votantes. La consejera presidenta del organismo electoral aseguró que el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) está garantizado para que el 2 de junio, el INE salga a informar a la población los resultados preliminares de quién ganó las elecciones presidenciales, las nueve gubernaturas y el Congreso, entre las 10 y 11 de la noche.

EL HERALDO DE MÉXICO

Solicitará Claudia a INE modificar preguntas del segundo debate como pidió AMLO

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, anunció que, en atención a la solicitud del presidente Andrés Manuel López Obrador, su equipo de campaña solicitará al Instituto Nacional Electoral (INE) modificar no sólo el formato del debate, sino, sobretodo, las características de las preguntas del segundo careo presidencial para que no estén orientadas como "si no hubiera pasado nada" en el sexenio. En rueda de prensa en Los Mochis, Sinaloa, la abanderada morenista puso énfasis en que el presidente López Obrador tiene razón en que las preguntas del primer debate presidencial, elegidas por los moderadores, se enfocaron en aspectos negativos de su gobierno, sin reconocer ninguno de los avances.

EL FINANCIERO

Critica Sheinbaum que INE deje sin voto a 35 mil mexicanos en el exterior

El Instituto Nacional Electoral (INE) no ha garantizado la democracia, al no facilitar el voto de los mexicanos en el extranjero, aseguró Claudia

Sheinbaum, candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, en el último día de su gira por el noroeste del país. Consideró "increíble" que el organismo haya retirado la posibilidad de votar en los próximos comicios a unos 35 mil mexicanos que viven en el exterior, con el argumento de que fueron improcedentes los registros o por inconsistencias. La candidata tuvo este domingo una conferencia de prensa y tres mítines.

LA JORNADA

Exige Xóchitl al INE que resuelva y permita votar a 40 mil en el extranjero

La candidata presidencial de la coalición PAN-PRI-PRD, Xóchitl Gálvez, lamentó que el Instituto Nacional Electoral (INE) haya rechazado el registro de 39 mil 724 solicitudes de mexicanos que viven fuera de México para poder votar este 2 de junio. Después de que el instituto le informara de la decisión a los connacionales que habían sido rechazados sus registros por "presentar irregularidades o inconsistencias en los documentos soporte", la abanderada de la oposición sostuvo que esto es una situación delicada. "De por sí fue complicado darse de alta. Fue toda una historia que se pudieran dar de alta, fue muy difícil en los consulados sacar su credencial de elector. Fue muy difícil inscribirse y ahora que lo hicieron le quieren negar el registro a 40 mil personas", expuso Gálvez.

EL FINANCIERO

Álvarez Máynez rebasa a Gálvez en Tik Tok y Facebook

El primer debate si movió las aguas en redes sociales; luego del pique entre las tres candidaturas presidenciales, Jorge Álvarez Máynez rebasó a Xóchitl Gálvez en la cantidad de seguidores en TikTok y Facebook, mientras que la panista lo sigue aventajando en X, Instagram y YouTube; la puntera de las cinco plataformas digitales sigue siendo Claudia Sheinbaum. El reporte semanal de MilenlA, Central de Datos e Inteligencia Artificial revela que la regata por el segundo lugar en redes sociales se inclinó en favor del candidato de Movimiento Ciudadano, quien además supera a la aspirante de la coalición Fuerza y Corazón por México en los Me Gusta de Facebook y las interacciones de TikTok y encabézalas búsquedas en Google.

MILENIO DIARIO

Peligra el PAN por escasez de afiliados

El Partido Acción Nacional enfrenta una crisis significativa de militantes. Con cinco gubernaturas (Chihuahua, Aguascalientes, Guanajuato, Yucatán y Querétaro), 314 presidencias municipales, así como 110 diputados federales y 17 senadores, el PAN cuenta con un padrón de 277 mil 665 militantes hasta el 31 de diciembre de 2023, según datos del INE y de ese partido. El límite que establece la legislación electoral para conservar el registro es de 260 mil 85 ciudadanos (0.26 por ciento del Padrón Electoral). Es decir, por sólo 17 mil 580 militantes (la población que tiene el municipio de Ixtapan de la Sal, en el Estado de México, por ejemplo) el PAN mantiene registro como partido político nacional.

EL SOL DE MÉXICO

Violencia continúa bajando candidatos

En Michoacán, en las últimas semanas, candidatos de distintos partidos políticos se han sumado a la lista de aspirantes que han declinado continuar en la contienda electoral por temas de inseguridad. Hasta hace un mes, sumaban cerca de 23 precandidatos y candidatos los que optaron por no participar en los comicios luego de ser presas de amenazas y agresiones, sin embargo, partidos políticos reportan que en los últimos días la cifra de desertores ha incrementado. Movimiento Ciudadano reportó que en el último mes, 4 de sus candidatos declinaron participaren los próximos comicios, junto con los 7 aspirantes que declinaron en marzo suman en total 11.

EL HERALDO DE MÉXICO

Investigan a Vargas 'moches' por basura

El ex Alcalde de Huixquilucan, actual diputado local y candidato del PAN al Senado, Enrique Vargas del Villar, está bajo investigación por recibir 2.6 millones de pesos en "moches" por otorgar 12 contratos de recolección de basura. El dinero lo recibió a través de una triangulación en la que una empresa y una persona física beneficiadas con los contratos transfirieron parte de los recursos obtenidos a otra compañía que, a su vez, pagó al aspirante blanquiazul. El "moche" también llegó a Pablo Fernández de Cevallos González, ex Secretario del Ayuntamiento, quien recibió 1.9 millones de pesos, y a Julio César Zepeda Montoya, director de Servicios Públicos y Urbanos, quien obtuvo 2.3 millones de pesos.

REFORMA

"Operador financiero morenista", señalado por Cabeza de Vaca, recibió contratos millonarios... del exgobernador panista

Sergio Carmona murió baleado en Nuevo León, en 2021. Era un empresario que buscaba enrolarse en las elecciones de ese año, especialmente en las de Tamaulipas, donde su área de influencia era particularmente Reynosa. Junto con su hermano, Julio, desde entonces fue señalado por el PAN como el hombre pivote de operaciones financiero-electorales poco claras en torno a Morena. El partido del presidente arrasó en esas elecciones y los señalamientos de que Morena había usado a los Carmona continuaron surgiendo desde el PAN. La cercanía de Carmona con morenistas es clara, e incluso se sabe que el empresario asesinado buscó en su momento al entonces candidato Américo Villarreal, pero lo que las acusaciones panistas omiten es que Sergio Carmona, como empresario con contratos especialmente favorables, apareció al cobijo de la administración Cabeza de Vaca.

LA CRÓNICA DE HOY

Encuesta / Arranca Chema Martínez con ventaja por Guadalajara

José María Chema Martínez inicia al frente de la contienda por la presidencia municipal de Guadalajara, de acuerdo con la encuesta telefónica realizada por El Universal. La coalición formada por Morena, PT, PVEM, Hagamos y Futuro obtendría el primer lugar con 34.2% de las preferencias; el segundo puesto sería para Verónica Delgadillo, de Movimiento Ciudadano (MC) con, 30.2%. A dos semanas del comienzo de las campañas electorales municipales se vislumbra una disputa cerrada entre los candidatos punteros. La diferencia entre primer y segundo lugar es de tan sólo cuatro puntos porcentuales.

EL UNIVERSAL

"Listo para llegar al senado y sacar al Prian de Querétaro"

"Estoy listo para llegar al Senado y sacar al PRIAN de Querétaro luego del virtual intento de desafuero del que fui objeto, de que el PAN intentó sacarme a la mala del proceso, pero afortunadamente la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revirtió de

manera impecable este atropello", aseveró Santiago Nieto, candidato de Morena a la Cámara Alta. En entrevista con EL UNIVERSAL dijo estar contento, optimista y fortalecido después de un impasse de 15 días en que la Sala Regional del TEPJF de Toluca, por un recurso del PAN le había quitado la candidatura bajo el argumento de que no cumplía con el requisito de residencia en Querétaro. "Fue un virtual desafuero el que intentó el PAN, un atropello que me retiraba de la contienda electoral e impedía que los queretanos que quisieran votar por mí participaran en el proceso electoral. Era algo profundamente antidemocrático como lo dijo la doctora Claudia Sheinbaum", comentó.

EL UNIVERSAL

"Confabula" la Corte para señalarme como a AMLO en el desafuero: Zaldívar

El ministro en retiro Arturo Zaldívar aseguró que la Suprema Corte de Justicia de la Nación carece de un marco jurídico para sancionarlo tras la investigación que ordenó la presidenta del máximo tribunal, Norma Piña, contra él y sus ex colaboradores. Indicó que lo que está ocurriendo es igual a lo que sucedió cuando la Corte confabulo con el ex presidente Vicente Fox para desaforar a Andrés Manuel López Obrador, entonces jefe de Gobierno de la Ciudad de México. Zaldívar apuntó que admitir una denuncia anónima es algo inédito y grave, además de que consideró que se violó la confidencialidad al filtrar la investigación.

MILENIO DIARIO

Ahora amagan padres de los 43 con boicot electoral

Ante lo que llamaron "falta de resultados" del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador en el caso de la desaparición forzada de los 43 estudiantes de la normal rural "Raúl Isidro Burgos" de Ayotzinapa, Guerrero, los padres de familia acordaron boicotear las campañas y el proceso electoral en curso y del que saldrá el próximo presidente de México. En una reunión realizada en la sede de la normal en la que estudiaban sus hijos, los padres y madres de los 43 llegaron al acuerdo junto con los actuales estudiantes y organizaciones sociales de llevar las protestas a las calles.

CONTRARÉPLICA

Castigan el presupuesto de las normales

Durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador el presupuesto destinado a las 256 escuelas normales públicas que existen en el país disminuyó 48.7% con respecto a la pasada administración. Mientras que en la gestión del expresidente Enrique Peña Nieto se canalizaron 7 mil 382 millones de pesos a la Dirección General de Educación Superior para Profesionales de la Educación, de la que dependen las normales, en este gobierno se han destinado 3 mil 776 millones de pesos. Según los Presupuestos de Egresos, bajo el mandato de Peña Nieto el presupuesto anual para las escuelas normales, que tienen una matrícula de más de 130 mil estudiantes, fue en promedio de mil millones de pesos anuales, en tanto que en estos últimos años de la actual administración ha rondado los 800 millones de pesos. Expertos en educación señalan que son necesarios más recursos para la formación de docentes ante los retos que enfrenta en estos momentos el sistema educativo nacional.

EL UNIVERSAL

En Morena lucharemos por pensiones dignas, asegura Mario Delgado

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, aseguró que su partido, junto con sus aliados en el Congreso, luchará por garantizar pensiones dignas para los mexicanos. Por esa razón, respaldó la iniciativa de reforma que creará el Fondo de Pensiones para el Bienestar, misma que, recordó, es una respuesta a la reforma de 1997 que impulsó la mayoría del PRI y del PAN. "Nuestra iniciativa es una respuesta a la reforma aprobada por el PRI y el PAN cuando tenían mayoría. Ellos desmantelaron el sistema de pensiones que había en el IMSS e hicieron un sistema de cuentas individualizadas con la idea de que era el trabajador quien tenía que financiarse su propia pensión", apuntó.

CONTRARÉPLICA

En 9.1% de su capacidad, presa que surte a Ciudad Victoria

La presa Vicente Guerrero, que suministra agua a los más de 350 mil habitantes de Ciudad Victoria, capital del estado, se encuentra a 9.1 por ciento de su capacidad de almacenamiento, lo que no sucedía desde hace 24 años, a causa de la severa seguía. La desecación del embalse -que

actualmente tiene menos de 400 millones de metros cúbicos de líquido cuando su capacidad total es de más de 3 mil millones- ha dejado al descubierto las construcciones del antiguo pueblo de Padilla. Ante esta situación, autoridades de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) suspendieron los riegos para cultivos de maíz y sorgo, correspondientes al ciclo otoñoinvierno 2023-2024, en el distrito 086, con sede en Abasolo. El 6 de abril, católicos encabezados por curas de los 14 municipios de la diócesis de Victoria realizaron una peregrinación, del kilómetro 35 de la carretera Victoria-Matamoros a la presa Vicente Guerrero, para rezar por que llueva.

LA JORNADA

Sexenio de AMLO habrá costado 2 billones 520 mil mdp: libro de Pablo Hiriart

En un análisis y evaluación con expertos, el periodista Pablo Hiriart concluyó que las "locuras, ocurrencias y caprichos" del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador tendrán un costo de 2 billones 520 mil millones de pesos para el país. En entrevista, el autor del libro AMLO, el costo de una locura explicó que mediante entrevistas con economistas, exfuncionarios, académicos y periodistas hace un balance y un "compendio de lo que ha significado haber metido a López Obrador a Palacio Nacional. Sin ideologías, en pesos y centavos", subrayó.

EL FINANCIERO

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL

Ahora dudan que Fed recorte tasa este año

Otro reporte de inflación más alto de lo previsto propinó un revés significativo el miércoles pasado a las esperanzas de la Reserva Federal (Fed) de poder impulsar las perspectivas de un llamado aterrizaje suave al reducir algunos de los aumentos que hizo a su tasa de interés el año pasado. La sólida contratación y la perspectiva de que la inflación podría situarse más cerca del 3% que el objetivo del 2% de la Fed podrían poner en duda si el banco central podrá recortar las tasas hasta mucho más tarde en el año sin evidencia de una desaceleración más pronunciada de la economía. "Definitivamente les hace tener menos confianza en que la inflación esté volviendo al objetivo del 2%", señaló Alan Detmeister, economista en UBS quien solía encabezar la división de pronóstico de inflación de la Fed. Muchos

analistas de Wall Street tiraron la toalla, a partir del miércoles, respecto a su proyección de que la Fed recortaría las tasas en junio o que los funcionarios harían tres recortes este año.

REFORMA

Instituciones financieras multilaterales, con respuestas limitadas a problemas mundiales

Los líderes del mundo que llegan hoy a la capital de Estados Unidos para las reuniones de primavera de las instituciones financieras multilaterales enfrentan pronósticos de nuevas generaciones sin empleo, creciente desigualdad económica y amenazas de que la inteligencia artificial (IA) podría empeorar estos problemas, a lo que se sumen las críticas a estos organismos La directora del Fondo Monetario Internacional (FMI), Kristalina Georgieva, ofreció más cifras preocupantes sobre el futuro inmediato al presentar los resultados de una investigación de su institución sobre el impacto de la inteligencia artificial: "A lo largo de los próximos años, 40 por ciento de los empleos en el mundo serán afectados por la IA; algunos serán mejorados, muchos desaparecerán". El Banco Mundial autorizó 40 mil millones de dólares más en préstamos a lo largo de los próximos 10 años, y está acelerando créditos e inversiones en políticas para abordar rubros como generación de empleo, energía, reducción de la desigualdad, infraestructura y salud, entre otros.

LA JORNADA

Mercados globales, en tensión ante el conflicto bélico en Medio Oriente

Los principales índices bursátiles de Wall Street bajaron el viernes por la evolución de las expectativas sobre la política de la Reserva Federal y ante el escalamiento de tensiones entre Israel e Irán. También les afectó a los índices estadounidense que los resultados de los principales bancos del país no impresionaron. El índice principal Dow Jones, compuesto por las acciones de 30 gigantes, se movió 1.24% a la baja a 37,983.24 puntos, mientras que el S&P 500,

cayó 1.46% a 5,123.41 puntos, y el tecnológico Nasdaq, 1.62% a un nivel de 16,175.09 puntos. Las plazas bursátiles en México también cedieron terreno. Las pérdidas en los mercados accionarios reflejó anticipadamente el temor de los inversionista de que Irán tomara represalias, como había amenazado, por el ataque aéreo contra su embajada en Damasco, del que culpa a Israel. Los precios del petróleo oscilaron cerca de su mayor nivel desde octubre de 2023, cuando inició el conflicto entre Israel y Palestina. Gabriela Siller, directora de Análisis Económico en Banco Base, opinó que la reacción del tipo de cambio peso-dólar dependerá del grado de nerviosismo del mercado por el nuevo conflicto en Medio Oriente.

EL ECONOMISTA

Irán arrastra a Medio Oriente a las puertas del "abismo nuclear"

El ataque con drones de Irán a Israel causó daños materiales mínimos, pero ocasionó la advertencia internacional de que Oriente Medio sea arrastrado a las puertas de un "abismo nuclear". A petición del gobierno hebreo, el Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) celebró una reunión de emergencia, donde el embajador israelí, Gilad Erdan, aseguró que "el régimen de los ayatolás se encuentra a semanas" de poseer armas atómicas, por lo cual pidió una acción inmediata de la comunidad mundial. "Irán es un estado terrorista, responsable de la destrucción global, y pronto tendrá capacidades nucleares... No se han tomado medidas concretas y los inspectores del Organismo Internacional de Energía Atómica no han recibido información", acusó.

MILENIO DIARIO

Irán: se informó a EU, tres días antes, del ataque a Israel

Israel celebró ayer la eficacia de sus defensas antiaéreas ante un ataque iraní sin precedente que tuvo lugar el fin de semana, mientras Irán sostuvo que la ofensiva contra territorio israelí resultó en "un éxito que superó las expectativas". El portavoz militar israelí, Daniel Hagari, aseguró que sus fuerzas interceptaron, con ayuda de Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia y Jordania, 99 por ciento de los más de 300 proyectiles, incluidos 170 drones, 30 misiles de crucero y 120 misiles balísticos, que activaron las sirenas de ataque aéreo en todo el país. Ninguno de los drones y misiles de crucero lanzados contra Israel ingresaron a su territorio, aseguró Hagari, y "sólo unos pocos" misiles balísticos alcanzaron su objetivo. Uno de ellos golpeó levemente la base de Nevatim", agregó.

LA JORNADA

Mercados

INDICADORES FINANCIEROS

DIVISAS					
	Dólar libre	16.16	17.07		
	Dólar libre Dólar	16.16 16.63	17.07 16.64		
4					
+	Dólar	16.63	16.64		
+	Dólar Dólar	16.63 12.08	16.64 12.08		

BOLSA			
ÍNDICE DE PRECIOS Y	СОТ	IZACIONES (BMV)	
56,56	5.92		
VARIACIÓN EN PUNT	VARIACIÓN EN PUNTOS -264.4		
VARIACIÓN EN	VARIACIÓN EN %: -0.47		
EMISORAS A LA ALZA (%):			
FPLUS	14.	87	
HOMEX	9.09		
AGUILAS	4.1	5	
EMISORAS A LA BAJA (%):			
VITRO	-5.3	50	
VOLAR	-4.9	95	
CHDRAUI	-3.0	51	
INDICADOR INTERNACIONAL			
DOW JON	ES	37,983.24	
NASD.	AQ	16,175.09	

METALES			
		Compra	Venta
		\$	\$
	Oro onza libre	38,400	43,500
(533)	Centenario	46,750	53,300
	Plata onza libre	495	635

VALOR UDI		
1		
Anterior	Actual	
8.130067	8.129594	

	CETES		
Tasa Primaria			
28 Días	10.92		
91 Días	11.09		

PRECIOS DEL PETRÓLEO			
WTI	o	\$85.66 dólares por barril	
BRENT	0	\$89.84 dólares por barril	
	THE	E 28	
Ante	rior	Actual	
11.2	502	11.2488	